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渡良瀬遊水地保全・利活用協議会 

第１５回賢明な利活用及び地域振興検討合同部会 議事要旨 
 
日 時：平成３１年１月２３日（水） １３時３０分～１５時０５分 
場 所：栃木市藤岡遊水池会館 ２階大会議室 
出席者：別紙出席者一覧表（構成員：３８団体中２７団体（３９名） 
             オブザーバー：４団体中０団体（０名） 
＜議事要旨＞ 
※当部会については、栃木市が事務局を務めることとなっており、栃木市が部会長を担当。 
栃木市遊水地課田村主査が司会進行。 

（１）開会 
 ・司会より開会の辞 
（２）挨拶 
 ・本会の部会長を務める、栃木市遊水地課 荒川課長より 
【部会長】 
 ・今年はじめての部会となるが、今年もよろしくお願いしたい。 
・渡良瀬遊水地フォトコンテスト入賞作品が決定となり、湿地資料館を皮切りに巡回展も始まった。 

 ・前回に引き続き「ヨシ焼きの継続実施とヨシの新たな利用」をテーマにグループワークを行う。 
・今回も、活発かつ忌憚のないご意見等をお願いしたい。 

（３）議題の（１）「具体的テーマについて」 
【議長】 
・事務局より説明をお願いする。 
○事務局 
・資料１に基づき、グループワークの進め方について説明。 
・ヨシ焼き広報用チラシの検討結果の報告について、意見等をいただきたい。 
・前回の部会で事務局より提示した案１～案５について、意見交換をお願いしたい。 
・利根川上流河川事務所より、ヨシ焼き広報用チラシの改良点について、ポイントを説明いただく。 
・今年のチラシに反映できなかった点や今回出た意見は、来年以降に活用していきたい。 
○議長 

 ・このような進め方でよろしければ、グループワークをお願いしたい。 
【グループワーク意見要旨】 
A グループ 
①H31 年ヨシ焼き広報用チラシ原稿について 

 ・裏面の地図が小さくて、B4仕上がりのチラシで文字が読めるのか？ 
 ・写真と文字の表現の仕方かもしれないが、樹林が悪者になっているのが気になる。 
 ・文章と写真がマッチしていないところがあるので、文章に沿った写真を載せると良い。 
 ・（ヨシ原の移り変わりなど？）ヨシ焼きをストーリー立てした写真を配置すると良い。 
 ・ヨシの説明 高さ２～３ｍ⇒高さ３～４ｍとすべきではないか。 
②ヨシの新たな利用（具体的な取組み）について 

 ・案１のヨシ刈り体験に関連するが、（わたらせ未来基金）のヨシ刈りデーでは、指導者はどの 
程度いるのか？⇒５、６名。 

参考１ 
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・昨年 12 月のヨシ刈りデーでは、親子での参加や企業を通した参加もあった。 
・ヨシ刈りには古河市の小学校に参加してもらっていたこともある。 
・小学生向けの募集により、親子での参加を呼び掛けたらどうか。 
・どういった募集の仕方とするのかが、ポイントではないか。 
・田んぼでの体験ツアーなどと同じようなやり方をしたらどうか。 
（例えば、ヨシ刈り⇒ヨシの皮むき⇒ヨシズ編み） 
・ヨシ細工づくりでは、ヨシを細かくする道具や穴開けや接着などの加工が難しいことが課題。 
・渡良瀬遊水地ガイドクラブでは、これまで７，８千人を案内してきたが、約６割は県外の方、 
栃木市内の方は２割程度で、リピーターになってもらいにくい。 

・地元の方ほど関心が無いので、まずは、遊水地を知ってもらうことが先決ではないか。 
・全部で３～４回の年間ツアーとして有料で実施しても良いのでは。 

 
B グループ 
①H31 年ヨシ焼き広報用チラシについて 
・表面の「ラムサール条約登録湿地」については、「ラムサール条約湿地」と統一されたはず。 
・裏面の「ヨシ（イネ科）」「ヨシ刈り」の説明箇所（オレンジ囲い）が何を意味するのか 
分かりにくい。 

・紙面に対してマップが小さく、見にくい。昨年度のものくらいの大きさがあると良いのでは 
ないか。 

②ヨシの新たな利用（具体的な取組み）について 
・案 1、案 2については、その中身にある単体のイベントは、年間を通じて各市町で既存のイベ 

  ントがある。それらのイベントのＰＲの仕方、組合せ方などを工夫し、継続、拡充させていけ 
ばよいのではないか。 

・協議会として、新たに同様のものを始めなくても良いのではないか。 
・新たな活用については、収益を見るのかどうかも含め、目的や狙いをはっきりさせて再考し 
たほうが良いのではないか。 

   
○議長 
・本日のご意見をとりまとめ、次回に向けて整理したい。 
・全体を通して、ご意見・ご質問があればお願いしたい。 
・ヨシの新たな利用については、中々収益が出ないので、現実的には難しい。 
・見学ツアーなど実際に具体的な取組みをやってみる必要もあると考える。 
・その他皆様からご意見等なければ、以上で、議事終了とする。 

（４）情報交換・（５）その他 
 ○事務局 
・皆様から情報提供等があればお願いしたい。 
・わたらせ未来基金より、遊水地の空間利用の件（熱気球関係）と２月実施の「防火帯づくり」 
について、紹介いただいた。 
・空間利用の件は、熱気球及びスカイスポーツ関係団体に、栃木市担当より情報提供等を行う。 
○事務局 

 ・その他、特になければ、終了としたい。 
（６）閉会  
・司会より閉会の辞 


